

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

5. Medizinalverwaltung

[urn:nbn:de:bsz:31-189927](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-189927)

Direktor:

Dr. Friedrich v. Weech. $\text{P.} \oplus 3a.m.C. - \otimes - \text{H.} \oplus - \text{P.} \text{R.} 2b. -$
 $\text{H.} 2w. - B.M. 3a. - B.B. - W.F. 2b. - W.D. - M.W.R. 2b.$

Räthe:

Dr. Mloys Schulte, Archivrath. $\oplus 3a. - P.R. 2. 4.$
Dr. Karl Objer, Archivrath.

Hilfsarbeiter:

Dr. Albert Krieger, Archivassessor.

Kanzlei:

Registraloren: Georg Lang. *angl.*
Ludwig Schaaff.
1 Registraturassistent, 1 Kanzleidiener.

5. Medizinalverwaltung.

A. Die Kreis-Oberhebearzte:

Dr. Ferdinand Adolf Kehler, Hofrath und Pro-
fessor in Heidelberg. S. o.
Für die Kreise Heidelberg, Mosbach, Mannheim.

Dr. Ferdinand Battlehner, Geh. Rath III. Kl.
in Karlsruhe. S. o.
Für die Kreise Karlsruhe, Baden, Offenburg.

Dr. Alfred Hegar, Geh. Rath II. Kl. und Pro-
fessor in Freiburg. S. o.

Für die Kreise Freiburg, Lörrach, Waldshut.
Dr. Wilhelm Hauser, Bezirksarzt in Donaueschingen.
 S. o.

Für die Kreise Billingen, Konstanz.

B. Die Bezirksärzte und Bezirks-Assistenzärzte. S. o. unter I. 1. Bezirksämter.

C. Die Badeärzte von

Baden: Dr. Franz Heiligenthal, Hofrath. $\oplus 3a.$
 $\otimes - \text{H.} \oplus - \text{P.} \text{R.} 3. - \text{H.} \text{C.} \text{R.} 3. - \text{B.} \text{B.} - \text{W.} \text{D.} - \text{H.} \text{B.}$
 $\text{H.} 3a. - \text{S.} \text{E.} \text{H.} 2b. - \text{B.} \text{R.} 3a. - \text{Ps.} \text{S.} \text{L.} 2b. - \text{R.} \text{A.} 2b. -$
 $\text{R.} \text{St.} 2b. - \text{S.} \text{W.} 2a.$

Badenweiler: Dr. Franz Neumann, Medizinalrath.
 $\oplus 3b.m. \text{Schw.} - \otimes - \text{H.} \oplus - \text{Rm.} \text{Et.} 3b.$

- Dürrheim: J. Georg Huber, prakt. Arzt.
 Rappenaу: Heinrich Geiger, Salinenarzt. ⚭3b.
 m. Schw. ⚭1.
 Rippoldsau: Friedrich Feyerlin, Geh. Hofrath.
 ⚭3a.-S.E.H.3a.

D. General-Apothekenvisitatoren:

- Dr. Ernst Stizenberger, Arzt in Konstanz.
 Ernst Salzer, Medizinalrath in Baden. ⚭1.
 Albert Ziegler, Medizinalassessor in Karlsruhe.
 S. v.

E. Aerztlicher Ausschuß:

- Dr. Theodor Dreßler, Medizinalrath in Karlsruhe,
 Obmann ⚭3b.
 Dr. Georg Eschbacher, Medizinalrath in Freiburg.
 ⚭3a.-⚭1.
 May Brauch, Bezirksarzt, Medizinalrath in Kehl.
 S. v.
 Hugo Wolf, Bezirksarzt, Medizinalrath in Mosbach.
 S. v.
 Dr. Franz Knauff, Bezirksarzt, Hofrath und Pro-
 fessor in Heidelberg. S. v.
 Dr. Edmund Keller, Arzt in Lörrach. ⚭3b.
 m. Schw.
 Dr. Isidor Lindmann, Arzt in Mannheim. ⚭3b.
 m. Schw.
 Dr. Adolf Honsell, Bezirksarzt, Medizinalrath in
 Konstanz. S. v.

F. Ausschuß der Apotheker:

- Apotheker Schaaff in Achern, Obmann.
 " Bofch in Radolfzell.
 " Klein in Weinheim.
 " Dr. Glasner in Heidelberg.
 " Pfefferle in Eudingen.

G. Thierärztlicher Ausschuß:

- Bezirks-Thierarzt Philipp Fuchs in Mannheim, Ob-
 mann. S. v.
 " Heinrich Berner in Pforzheim.
 S. v.

Bezirks-Thierarzt Friedrich Kohlhepp in Karlsruhe.

S. v.

" Hermann Uß in Billingen. S. v.

" Wendelin Pfisterer in Raftatt.

S. v.

H. Disziplinar-kammern der Aerzte, der Apotheker und der Thierärzte:

Die unter E., F. und G. genannten Ausschüsse.

Vorsitzender: Moriz Frey, Geh. Rath II. Kl. S. v.

6. Landwirthschaft.

A. Landwirthschaftlich-chemische Versuchsanstalt zu Karlsruhe.

Die Anstalt hat die Aufgabe, an den Forschungen in den mit der Landwirthschaft in Beziehung stehenden Zweigen der Naturwissenschaft Antheil zu nehmen, für die Verbreitung wissenschaftlicher Grundsätze in der Landwirthschaft thätig zu sein und die Landwirthe in ihren auf die Führung eines rationellen Betriebs gerichteten geschäftlichen Vorkehrungen zu unterstützen, insbesondere durch Untersuchungen auf dem Gebiete der Thier- und Pflanzenproduktion, durch Untersuchung von Bodenarten, Dünger- und Futtermitteln sowie durch Raththeilungen technischer Art.

Die Anbauberuche werden auf dem Gelände der Großh. Obstbau-Schule angestellt.

Vorstand: Dr. Julius Neßler, Geh. Hofrath. ☉Sa.-☒i.-Oe.F.3.3.

2 Assistenten, 1 Diener.

B. Landwirthschaftlich-botanische Versuchsanstalt zu Karlsruhe.

Die Anstalt hat die Aufgabe, Fragen, welche sich auf die Lebenserscheinungen der landw. Kulturpflanzen beziehen, zu bearbeiten. Insbesondere beschäftigt sie sich mit Versuchen über Akklimatization, über den Werth neuer Kulturpflanzen, den Verlauf und die Bekämpfung